

lunes 13 de marzo de 2023

La Laguna celebra los 50 años de Librería Lemus, uno de los establecimientos más emblemáticos de la ciudad

“Hablar de la Lemus es hablar de la potencialidad del comercio de nuestra ciudad, cercano, con grandes profesionales”, asegura el alcalde Luis Yeray Gutiérrez



“Que un negocio familiar cumpla 50 años es un logro poco habitual. Que ese negocio se dedique a la venta de libros, es casi un milagro”. El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, trasladó la felicitación de toda la Corporación municipal a uno de los establecimientos comerciales más emblemáticos de la ciudad: la Librería Lemus, que esta semana celebra medio siglo de su nacimiento.

La rueda de prensa de presentación del programa de actividades con motivo de este aniversario contó este lunes con la presencia del copropietario de la librería, Francisco González Lemus, el escritor Manuel Vilas, reciente Premio Nadal, y las concejales de Comercio, Aitami Bruno, y Cultura, Yaiza López, además del propio

alcalde.

“Hablar de la Lemus es hablar de la potencialidad del comercio de nuestra ciudad, un comercio cercano, con grandes profesionales”, señaló Luis Yeray Gutiérrez, destacando “su capacidad para evolucionar y crecer, para sobreponerse a distintas crisis” y su “acierto a la hora de apostar tanto por el libro editado en Canarias como por textos nacionales y clásicos universales”.

Yaiza López Landi hizo referencia al valor cultural de la Lemus en la historia reciente de la ciudad. “Más allá de una librería, es un espacio cultural que siempre invita a volver”, aseguró. Por su parte, Aitami Bruno subrayó también “el peso y el orgullo de ser uno de los comercios históricos y tradicionales que ya forman parte del patrimonio de La Laguna”, al tiempo que anunció que el área de Comercio “les distinguirá con la placa con la que La Laguna reconoce a los establecimientos emblemáticos de nuestro municipio”.

Un emocionado Francisco González Lemus agradeció el respaldo del Ayuntamiento a este 50 aniversario. Recordó los inicios de la librería, surgida en 1973 en una esquina de la calle Heraclio Sánchez, cuando la censura obligaba a guardar secretamente un buen número de libros prohibidos por la dictadura. La librería ampliaría poco

después su superficie a otro local en la misma calle y, ya en 2003, también a la Avenida Trinidad. Francisco González Lemus señaló que la clave para la supervivencia de este negocio familiar ha sido “saber reciclarse” y compaginar la organización de actividades culturales que complementaban la venta de libros. “50 años después, Lemus sigue aquí, resistiendo”, concluyó.

El escritor Manuel Vilas, que firmará ejemplares de sus obras este lunes a las 18:00 horas en la Librería y participará posteriormente en un encuentro con Pablo Martín Carbajal, expresó que los 50 años de la librería Lemus suponen “una contribución muy hermosa y muy necesaria en el contexto sociopolítico y sociocultural de La Laguna. Cuando viajo a una ciudad, por pequeña que sea, y encuentro una librería, yo sé que esas ciudades son progreso y modernidad. Una librería no es un negocio cualquiera, es cultura viva y la difusión de la cultura para muchas personas. Los libros te ayudan a construir tu imaginación, tu sentimentalidad, tu personalidad crítica, tu idea de ciudadano, y te dan un empuje para entender el mundo y para revertir lo que te dan los libros en tu comunidad”, aseguró el Premio Nadal 2023.

El programa de actos se prolonga hasta el viernes. Este martes, a las 18:00 horas, se llevará a cabo la presentación y firma del cómic ‘Juan Negrín’, con la presencia del ilustrador Lucas Morales y el guionista Francisco de Zárate. También el miércoles, a la misma hora, se presentará la historieta ‘El tercer acto’, con la participación de los autores Eduardo González y Laura Jiménez de la Espada.

La jornada del jueves, también a las 18:00 horas, organizado por La Colectiva Fundación Canaria, tendrá lugar el acto de presentación y posterior coloquio en torno a los libros ‘Crítica de la Razón Puta’ y ‘Trabajo Sexual con Derechos’, con la participación de la autora Paula Sánchez Perera, la representante del colectivo de Prostitutas de Sevilla, Kenia García, y la profesora de Sociología de la ULL, Marta Jiménez Jaén, que ejercerá de moderadora.

Por último, en la jornada del viernes, a las 19:00 horas, tendrá lugar en la sede de la Avenida Trinidad el acto de celebración del 50 aniversario.